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Gemeinde Gemünden (Felda)  

 Vogelsbergkreis 
 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 04.11.2021 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:00 Uhr 
Ort, Raum: Nieder-Gemünden in der Mehrzweckhalle Nieder-Gemünden 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Björn Stroh  

Mitglieder 
Herr Lukas Becker  
Herr Sebastian Becker-Aschoff  
Herr Bernd Harres (ab 19:50 Uhr – TOP 4)  
Herr Tim Henkel  
Herr Alexander Klein  
Herr Jürgen Lutz  
Herr Eckhard Reitz  
Herr Tobias Reitz  
Herr Patrick Schön  
Herr Jan Schönfeld  
Frau Dunja Werneburg  

Protokollführerin 
Frau Viktoria Frolov  

Gemeindevorstand 
Herr Peter Gabriel  
Frau Sylvia Hild  
Herr Lothar Bott  
Herr Daniel Müller  
Herr Stefan Rechmann  
Herr Jens Ruhl  
Frau Eva Wolf  

 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Klaus-Dieter Jensen  
Frau Maren Kadelka  
Herr Uwe Langohr  
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Tagesordnung: 

 

 1   Eröffnung  
   
 2   Bericht aus der Arbeit des Gemeindevorstandes  
   
 3   Besetzung des Ortsgerichts Gemünden (Felda) III - Elpenrod 

/ Hainbach / Otterbach 
Vorlage: FB1/2021/036/1 

 

   
 4   Direktwahl des Bürgermeisters am 26. September 2021 

Hier: Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl des Bürger-
meisters 
Vorlage: FB1/2021/045 

 

   
 5   Ankauf des Sportplatzes - Im Brühl - Nieder-Gemünden; 

Grundstücke Gemarkung Nieder-Gemünden, Flur 1, Flurstü-
cke 116 und 117/4 
Vorlage: FB2/2021/037/1 

 

   
 6   Bericht über den Stand der geplanten Investitionen per 

30.09.2021 
Vorlage: FB2/2021/041/1 

 

   
 7   Ausweisung eines Baugebiets in Ehringshausen 

Antrag der UBL-Fraktion vom 01.09.2021 
Vorlage: FB2/2021/042 

 

   
 8   Zukunft des gemeindlichen Waldes; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/046 

 

   
 9   Ausweisung von Flächen für Gewerbetreibende und Schaf-

fung eines neuen Gewerbegebietes; 
hier: Antrag der BGG-Fraktion vom 19.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/045 

 

   
 10   Schaffung von Partnerschaften mit ausländischen Kommu-

nen; 
hier. Antrag der BGG-Fraktion vom 17.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/047 

 

   
 11   Benennung einer/s zuständigen Mitarbeiters/Mitarbeiterin für 

den Aufgabenbereich Kultur; 
hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 16.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/048 

 

   
 12   Bericht aus dem Ausschuss für Bauen, Planen, Landwirt-

schaft, Umwelt und Forsten;  
hier: Entwurfs- und Offenlegungsbeschluss für den Bebau-
ungsplan "Vor dem Bienrodskopf" sowie für die Änderung des 
Flächennutzungsplanes in diesem Bereich; Entwurfs- und Of-
fenlagebeschluss gemäß § 3 Abs. 2 BauGB Vorlage: 
FB2/2021/010/2 
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 13   Anfragen  
   
 13.1   Sachstand Bahnhofsgebäude / Gestaltung Bahnhofsumfeld; 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/044 

 

   
 13.2   Sachstand Restaurierung Friedhof Elpenrod; 

hier; Anfrage der BGG-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/047 

 

   
 13.3   Einlaufbauwerk Rülfenrod; 

hier: Anfrage der BGG-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/046 

 

   
 13.4   Anschaffung eines GPS-Gerätes zusammen mit der Stadt 

Homberg (Ohm); 
hier: Anfrage der SPD-Fraktion vom 10.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/049 

 

   
 13.5   Glasfaserausbau in Gemünden (Felda); 

hier: Anfrage der SPD-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/050 

 

   
 13.6   Beleuchtungssituation an den gemeindlichen Bushaltestellen; 

hier: Anfrage der SPD-Fraktion vom 15.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/048 

 

   
 
      
   

 

zu 1 Eröffnung 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Björn Stroh eröffnet die Sitzung, begrüßt alle An-
wesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 
 
Zu Beginn der Sitzung sind 11 Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter anwesend. 
Da mehr als die Hälfte der Mitglieder der Gemeindevertretung anwesend sind, stellt der Vor-
sitzende Björn Stroh die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Einwände gegen die Frist der Ladung werden nicht erhoben, jedoch gibt es Einwände gegen 
die Tagesordnung. 
 
Die BGG-Fraktion beantragt den Tagesordnungspunkt 5 „Bericht aus dem Ausschuss für 
Bauen, Planen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten – Hier: Entwurfs- und Offen-legungsbe-
schluss für den Bebauungsplan „Vordem Bienrodsberg“ sowie für die Änderung des Flächen-
nutzungsplanes in diesem Bereich; Entwurfs- und Offenlegungs-beschluss gemäß § 3 Abs. 2 
BauGB“ erst vor den Anfragen zu behandeln, da der Vorsitzender des Ausschusses für 
Bauen, Planen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten Bernd Harres sich verspätet.  
 
Dem wird einstimmig zugestimmt, die Behandlung erfolgt als Tagesordnungspunkt 12. 
 
Die bisherigen Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
 
Der Gemeindevertretung liegen folgende Unterlagen vor: 
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- Bericht aus der Arbeit des Gemeindevorstandes 
- Beantwortung der Anfragen 

 
Folgende Termine werden bekanntgegeben: 
 
09.11.2021 – 19:30 Uhr - Informations- und Aufklärungsversammlung - Flurbereinigungsver-
fahren in Nieder-Gemünden – Mehrzweckhalle Nieder-Gemünden 

17.11.2021 – 19:30 Uhr – Sitzung des Ortsbeirates Nieder-Gemünden – DGH Nieder-Ge-
münden 

17.11.2021 – 19:30 Uhr – Sitzung des Ortsbeirates Burg-Gemünden – DGH Burg-Gemün-
den 

18.11.2021 – 19:00 Uhr – Vereinsvertretersitzung – DGH Burg-Gemünden 

16.12.2021 – 19:30 Uhr – Sitzung der Gemeindevertretung – Mehrzweckhalle Nieder-Ge-
münden 
 
 
zu 2 Bericht aus der Arbeit des Gemeindevorstandes 

 

 
Bürgermeister Bott berichtet aus der Arbeit des Gemeindevorstandes. 
 
 
 
zu 3 Besetzung des Ortsgerichts Gemünden (Felda) III - Elpenrod / Hainbach / 

Otterbach 
Vorlage: FB1/2021/036/1 

 
 

Vorsitzender Björn Stroh teilt mit, dass die Ortsgerichtsmitglieder auf Vorschlag der Ge-
meinde von dem Präsidenten oder Direktor des Amtsgerichts auf die Dauer von zehn Jahren 
ernannt werden. 

Die Gemeinde hat die Personen dem Amtsgericht vorzuschlagen, auf die mehr als die Hälfte 
der Stimmen der gesetzlichen Zahl der Gemeindevertreter (8) entfallen sind. 

 

Als Wahlvorschlag liegt Herr Gerhard Rühl vor.  

 

Gewählt wird schriftlich und geheim. 

 

Bei Wahlen, die nach Stimmenmehrheit vorzunehmen sind, kann, wenn niemand wider-
spricht, durch Handaufheben abgestimmt werden. 

Vorsitzender Björn Stroh fragt die Gemeindevertretung, ob weitere Vorschläge für die Wahl 

vorliegen und ob es Einwände gegen eine Abstimmung durch Handaufheben gibt. Dies ist 

für beide Fragen nicht der Fall. 

Beschluss:  
 

Für das Amt des Ortsgerichtsschöffen und gleichzeitig stellv. Ortsgerichtsvorsteher des Orts-
gerichts Gemünden (Felda) III – Elpenrod, Hainbach, Otterbach wird der Bewerber Herr 
Gerhard Rühl gewählt.  
 
 Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
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Somit wird die Gemeindeverwaltung gebeten, Herrn Gerhard Rühl dem Amtsgericht für das 

Amt des Ortsgerichtsschöffen und gleichzeitig stellv. Ortsgerichtsvorsteher vorzuschlagen. 

 
zu 4 

 
Direktwahl des Bürgermeisters am 26. September 2021 
Hier: Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl des Bürgermeisters 
Vorlage: FB1/2021/045 

 
 

Bürgermeister Bott (Gemeindewahlleiter) erläutert den Sachverhalt. 
 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung stellt gemäß § 50 KWG die Gültigkeit der am 26. September 2021 
durchgeführten Bürgermeisterwahl in der Gemeinde Gemünden (Felda) fest.  
 
 Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Somit beschlossen. 
 
 
zu 5 Ankauf des Sportplatzes - Im Brühl - Nieder-Gemünden; 

Grundstücke Gemarkung Nieder-Gemünden, Flur 1, Flurstücke 116 und 
117/4 
Vorlage: FB2/2021/037/1 

 
 

Gemeindevertreter Tobias Reitz verlässt wegen eines Widerstreits der Interessen den Sit-
zungssaal. 
 
Bürgermeister Bott erläutert den Sachverhalt. 
 
Es folgt eine Wortmeldung des Gemeindevertreters Jürgen Lutz. 
 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Gemünden (Felda) beschließt den Ankauf der 
Grundstücke Gemarkung Nieder-Gemünden – Im Brühl - Flur 1, Flurstücke 116 und 117/4 
zum Kaufpreis von 0,80 €/qm, somit 9.634,40 € von der Evangelischen Katharinengemeinde 
Gemünden (Pfarreivermögen), Hohlstraße 7, 35329 Gemünden (Felda) unter der von der 
EKHN Darmstadt geforderten Auflage: 
 
„Sollte sich innerhalb der nächsten 30 Jahre – gerechnet vom Tage des Vertragsabschlus-
ses an – eine höherwertige Nutzung der Fläche, z. B. als Wohnbaufläche, ergeben, so ver-
pflichtet sich der Käufer zur Zahlung der Differenz zwischen dem heute vereinbarten Kauf-
preis (0,80 €/qm) und dem dann geltenden Preis für unerschlossenes Bauland. Dies gilt 
auch, falls das Grundstück zwischenzeitlich weiterverkauft wurde.“  
 
 Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Somit beschlossen. 
 
Gemeindevertreter Tobias Reitz nimmt wieder an der Sitzung teil. 
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zu 6 Bericht über den Stand der geplanten Investitionen per 30.09.2021 
Vorlage: FB2/2021/041/1 

 

 
keine Wortmeldungen 
 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung nimmt Kenntnis von dem Bericht über den Stand der geplanten In-
vestitionen zum 30.09.2021.  
 
 
zu 7 Ausweisung eines Baugebiets in Ehringshausen 

Antrag der UBL-Fraktion vom 01.09.2021 
Vorlage: FB2/2021/042 

 
 

Gemeindevertreter Jürgen Lutz begründet den Antrag.  
 
Es folgen Wortmeldungen der Gemeindevertreter Tobias Reitz und Bernd Harres. 
 
 
Beschluss: 
 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die Ausweisung eines neuen Baugebiets im Ortsteil 
Ehringshausen in die Wege zu leiten.  
 
 Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Somit beschossen. 
 
 
zu 8 Zukunft des gemeindlichen Waldes; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/046 

 
 

Gemeindevertreter Lukas Becker begründet den Antrag. 
 
Es folgen Wortmeldungen der Gemeindevertreter Tobias Reitz und Jürgen Lutz. 
 
Die UBL-Fraktion beantragt den Verweis dieses Tagesordnungspunktes in den Ausschuss 
für Bauen, Planen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten. 
 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung beschließt, den Antrag „Zukunft des gemeindlichen Waldes“ zur Be-
ratung in den Ausschuss für Bauen, Planen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten zu verwei-
sen.  
 
 Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Somit beschlossen. 
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zu 9 Ausweisung von Flächen für Gewerbetreibende und Schaffung eines neuen 
Gewerbegebietes; 
hier: Antrag der BGG-Fraktion vom 19.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/045 

 

 
Gemeindevertreter Sebastian Becker-Aschoff begründet den Antrag. 
 
Es folgt eine Wortmeldung des Gemeindevertreters Jan Schönfeld. 
 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung beschließt, den Gemeindevorstand damit zu beauftragen schnellst-
möglich neue geeignete Gewerbeflächen in der gesamten Gemeinde zu finden und diese zur 
gemeinsamen Beurteilung der Gemeindevertretung vorzustellen.  
 
 Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Somit beschlossen. 
 
 
zu 10 Schaffung von Partnerschaften mit ausländischen Kommunen; 

hier. Antrag der BGG-Fraktion vom 17.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/047 

 
 

Gemeindevertreter Tim Henkel begründet den Antrag. 
 
Es folgen Wortmeldungen der Gemeindevertreter Alexander Klein und Jürgen Lutz sowie 
des Bürgermeisters Bott. 
 
 
Beschluss: 
 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, Partnerschaften mit ausländischen Partnergemein-
den zu schaffen. Hierzu soll dieser Möglichkeiten zur Schaffung von Partnergemeinden er-
mitteln und Fördermöglichkeiten hierfür auf nationaler und europäischer Ebene finden.  
 
 Ja 6  Nein 6  Enthaltung 0   
 
Somit abgelehnt. 
 
 
zu 11 Benennung einer/s zuständigen Mitarbeiters/Mitarbeiterin für den Aufga-

benbereich Kultur; 
hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 16.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/048 

 
 

Gemeindevertreter Lukas Becker begründet den Antrag. 
 
Es folgen Wortmeldungen des Gemeindevertreters Jan Schönfeld sowie des Bürgermeisters 
Bott. 
 
Die UBL-Fraktion beantragt, den Verweis dieses Tagesordnungspunktes in den Ausschuss 
für Jugend, Senioren, Soziales, Kultur und Sport. 
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Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung beschließt, den Antrag „Benennung eines/r zuständigen Mitarbei-
ters/Mitarbeiterin für den Aufgabenbereich Kultur“ zur Beratung in den Ausschuss für Ju-
gend, Senioren, Soziales, Kultur und Sport zu verweisen.  
 
 Ja 7  Nein 5  Enthaltung 0   
 
Somit beschlossen. 
 
 
zu 12 Bericht aus dem Ausschuss für Bauen, Planen, Landwirtschaft, Umwelt und 

Forsten;  
hier: Entwurfs- und Offenlegungsbeschluss für den Bebauungsplan "Vor 
dem Bienrodskopf" sowie für die Änderung des Flächennutzungsplanes in 
diesem Bereich; Entwurfs- und Offenlagebeschluss gemäß § 3 Abs. 2 
BauGB Vorlage: FB2/2021/010/2 

 

 
Vorsitzender des Ausschusses für Bauen, Planen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten 
Bernd Harres berichtet von der Ausschusssitzung am 04.10.2021. 
 
Es folgt eine Wortmeldung des Gemeindevertreters Jürgen Lutz. 
 
 

Gemeindevertretung nimmt Kenntnis von den im Ausschuss für Bauen, Planen, Landwirt-
schaft, Umwelt und Forsten am 04.10.2021 gefassten Beschlüssen.  
 
 
zu 13 

 
 
Anfragen 

 
 
zu 13.1 Sachstand Bahnhofsgebäude / Gestaltung Bahnhofsumfeld; 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/044 

 
 

Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
 
 
1. Wie ist der Sachstand zu den Angelegenheiten? 
 
Entwidmungsverfahren läuft seit 2020, wir hoffen, in diesem Jahr den Entwidmungsbescheid 
des Eisenbahnbundesamtes zu erhalten. Am 13.10.2021 hat nach wiederholter Erinnerung 
die DB AG mitgeteilt, dass die Unterlagen zwecks Entwidmung dem Eisenbahn Bundesamt 
übermittelt wurden. Die dortige Bearbeitungsdauer beträgt im Regelfall zwischen 4 und 12 
Monaten. 
 
2. Wie ist die weitere konkrete Vorgehensweise? 
 
Nach Entwidmung der Bahnanlagen kann der Abriss des Bahnhofs und des Güterschuppens 
als vorlaufende Maßnahmen erfolgen. Die übrige Gestaltung von Bahnhofstraße/ Bahnho-
fumfeld kann erst nach Einreichung der vollständigen Förderantragsunterlagen und Erhalt 
des Förderbescheides – voraussichtlich ab 2023 erfolgen. 
 
3. Bis wann werden die jeweiligen Abrissarbeiten nach heutiger Einschätzung 
    erledigt sein? 
 
Wahrscheinlich 2022. 
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4. Welche Beschlüsse fehlen ggf. von der Gemeindevertretung noch? 
 
Derzeit keine. 
 
5. Welche Gespräche fanden hierzu mit Beteiligten (Architekten, usw.) im Jahr 2021 

statt? 

Zwei Telefonate mit Ingenieurbüro. Ein Telefonat mit RMV. Sowie diverse Erinnerungen per 
Mail an DB, da ohne Entwidmung kein Abriss/ weitere Planung erfolgen kann. 
 
6. Wie ist die Deutsche Bahn in den Prozess eingebunden (u.a. Angleichung Bahnsteig 

für ein barrierefreies Einsteigen in die Züge)? 
 
Durch RMV/ ZOV-Verkehr. Keine Maßnahme der DB Bahn bisher geplant. 
 
7. Was ist bisher konkret seit der letzten Befassung im Ausschuss für Bauen, Planen, 

Landwirtschaft, Umwelt und Forsten am 19.05.2021 sowie unserer letzten Anfrage in 
der Sitzung der Gemeindevertretung am 02.09.2021 unternommen worden?  

 
Die Teilung der Grundstücke (DB-Gelände/ Gemeindefläche gem. Kaufvertrag) ist erfolgt. 
 
 
1. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Tobias Reitz – Wie wird sichergestellt, dass un-

ser Gelände das gleiche Niveau hat, wie der Bahnsteig? 
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass nur eine Angleichung an den bestehenden Bahnsteig er-
folgen kann, weil der bestehende Bahnsteig im Eigentum der Deutschen Bahn AG sich nach 
wie vor befindet.  
  
 
 
zu 13.2 Sachstand Restaurierung Friedhof Elpenrod; 

hier; Anfrage der BGG-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/047 

 
 

Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
 
 

1. Wie ist der aktuelle Sachstand? 

Unverändert! 

2. Was ist für die Restaurierung geplant? 

Sobald dringendere Aufgaben erledigt sind. 

3. Wann werden die Bauarbeiten beginnen? 

Siehe Nr. 2 

4. Wann wird die Friedhofsmauer wieder in Ihrem ursprünglichen Zustand wiederher-
gestellt sein? 

Siehe Nr. 2 

5. Welche Maßnahmen werden getroffen, damit die Mauern nicht durch die Wurzeln 
der beiden Bäume in Zukunft wieder weggedrückt werden? 

Hierzu ist derzeit keine Aussage möglich. 
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1. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Tim Henkel – Wann werden die Bauarbeiten be-
ginnen, da zurzeit im Bereich der Friedhofsmauer Müll abgelagert wird? 

 
Bürgermeister Bott antwortet, dass es sich hierbei um illegale Müllentsorgung handelt und 
bittet, die Personen, die den Müll dort ablagern, anzusprechen oder dem Ordnungsamt diese 
zu melden.  
  
 
 
zu 13.3 Einlaufbauwerk Rülfenrod; 

hier: Anfrage der BGG-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/046 

 

 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
 
 
1. Welche Schäden sind in der Vergangenheit entstanden? 
 

Anlässlich des Starkregenereignisses vor 2 Jahren, wo innerhalb von 2 Stunden ca. 90 l/qm 
abregneten, und nur wenige Wochen später nochmals heftige Regenfälle Überschwemmun-
gen im tiefsten Punkt der Ortslage verursachten, kam es bei privaten Gebäuden zu Schäden, 
welche von der Verwaltung erfasst und über den Landkreis an den RP weitergeleitet wurden. 
Eine Rückmeldung hierzu haben wir nicht erhalten. Seitens des Bauhofes erforderten die da-
mit verbundenen Aufräumarbeiten mehrere Wochen. 
2. Was wurde bisher infolge der Starkregenereignisse unternommen? 

Grobe Kostenermittlung (ca. 70.000 €) Einlaufbauwerk Am Hang. 

Ortstermin mit Unteren Wasserbehörde zwecks Fördermöglichkeiten. 
 
3. Was kann in der Zukunft unternommen werden, um mögliche Schäden zu 
    reduzieren? 

Neubau Einlaufbauwerk Am Hang mit Erneuerung von zwei Haltungen. 

Neuordnung der Entwässerung im Bereich Maulbacher Weg 

Wiederherstellung oder Neuanlage von Vegetationsstreifen an Ackerrändern um Abschwem-
mungen zu vermindern. (Ackerrandstreifen).  

Den Klimaschutz vorantreiben!! 
 
 
1. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Tobias Reitz – Welche der aufgezählten Maß-

nahmen bei der 3. Frage halten Sie am sinnvollsten? 
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass aus seiner Sicht nur mit einem Neubau des Einlaufbau-
werks mögliche Schäden reduziert werden können.  
 
  
 
zu 13.4 Anschaffung eines GPS-Gerätes zusammen mit der Stadt Homberg (Ohm); 

hier: Anfrage der SPD-Fraktion vom 10.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/049 

 

 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
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1. Welche konkreten Maßnahmen sind bisher erfolgt? 
 
Eine geplante Schulung der Mitarbeiter am 21.10.21 wurde kurzfristig wegen Erkrankung des 
Referenten abgesagt. 
 
2. Wenn 1 verneint wird, wann ist mit einer Umsetzung der Kontrollen zu  
    rechnen? 
 
Wenn die Schulung erfolgt ist. 
 
3. Welche Konsequenzen entstehen, wenn festgestellt wird, dass die  
    Flurstücksgrenzen nicht eingehalten werden, oder Feldwege teilweise  
    komplett umgepflügt werden? 
 
Nach aktueller Beschlusslage der Gemeindevertretung sind die Wege zu verpachten, wenn 
nicht mehr benötigt. Ansonsten sind die Wege vom Verursacher wiederherzustellen. 
 
 
1. Zusatzbemerkung vom Gemeindevertreter Jürgen Lutz – Jürgen Lutz betont, dass 
es sich bei den Feldwegen um gemeindliches Eigentum handelt und somit die Ge-
meinde dafür Sorge zu tragen hat, dass diese nicht beschädigt werden.  
 
Bürgermeister Bott stimmt dem zu.   
 
  
zu 13.5 Glasfaserausbau in Gemünden (Felda); 

hier: Anfrage der SPD-Fraktion vom 18.10.2021 
Vorlage: FB1/2021/050 

 

 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
 
 
1. Welche konkreten Maßnahmen sind bisher erfolgt, dass auch den letzten Bürgerin-

nen und Bürgern die Anschlusszusage erteilt werden kann? 
 
Wir befinden uns im permanenten Austausch mit TNG. Von dort wird versucht im Zuge der 
Ausbauplanung entsprechende Lösungen – ggf. auch mit Eigenhilfe oder Eigenbeteiligung 
zu finden. 
 
 
2. Lässt sich zum aktuellen Zeitpunkt sagen, welche Lösung durch die TNG 
    vorgeschlagen werden und welche die Gemeinde favorisiert? 
 
Nein, da uns die Ausbauplanung von TNG nicht vorliegt. 
 
3. Wie wurde in der Stadt Grebenau diese Problematik gelöst? 
 
Flexibel, so wie wir es auch zu tun gedenken. 
  
 
 
zu 13.6 Beleuchtungssituation an den gemeindlichen Bushaltestellen; 

hier: Anfrage der SPD-Fraktion vom 15.10.2021 
Vorlage: FB2/2021/048 

 
 

Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
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1. Wann wird die Umsetzung des Antrages vorgenommen? 
 
Die Umsetzung ist bisher nicht erfolgt, da im Bereich der Landesstraße bei zusätzlichen Be-
leuchtungseinrichtungen nicht unerhebliche Kosten anfallen. Vor diesem Hintergrund wurde 
geprüft, ob nicht ggf. eine Beleuchtung über eine Solarbetriebene Anlage erfolgen könnte. 
Diese hat aber nach Auskunft der Bauhofleitung den Nachteil, dass gerade in der Winterzeit 
die Ausleuchtungsmöglichkeiten äußerst eingeschränkt sind.  
 
Diese Thematik wurde auch zuletzt in der Ortsvorsteher Dienstversammlung gemeinsam mit 
der Bauhofleitung diskutiert. Vor diesem Hintergrund sollte überlegt werden, ob die Umset-
zung bei den aktuellen Rahmenbedingungen überhaupt weiterverfolgt werden sollte.  
 
  
 
 
 
 
gez. Björn Stroh    gez. Viktoria Frolov 
Vorsitzender    Protokollführerin 

 


